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2 декабря 2019 года начались пер-
вые в истории трубопроводные 
поставки российского газа в Китай 
по «восточному» маршруту - маги-
стральному газопроводу «Сила Си-
бири». Договор о восточном марш-
руте экспорта российского природ-
ного газа между «Газпромом» и 
Китайской национальной нефтега-
зовой корпорацией подписан в мае 
2014 года сроком на 30 лет. Экс-
портная производительность газо-
провода составляет 38 миллиардов 
кубометров в год. Природный газ 
будет транспортироваться по маги-
страли с Чаяндинского месторож-
дения в Якутии и Ковыктинского 
месторождения в Иркутской обла-
сти. Трасса газопровода протяжён-
ностью около 3000 километров 
проходит по территории Иркутской 
области, Республики Саха - Якутия 
и Амурской области. На торже-
ственной церемонии открытия га-
зопровода все говорили об особой 
роли людей, которые реализовали 
этот уникальный проект.  
 
Владимир Путин, Президент Рос-
сийской Федерации: 
- Сегодня знаменательное, по - 
настоящему историческое событие 
не только для глобального энерге-
тического рынка, но прежде всего 
для нас с вами – для России и для 

Китайской Народной Республики…  
Я от всей души благодарю инже-
неров, строителей, всех работни-
ков «Газпрома», Китайской нацио-
нальной нефтегазовой корпора-
ции и подрядных организаций за 
высокий профессионализм и от-
личную работу, которая выполне-
на с опережением срока. 
 
Си Цзиньпин, Председатель Китай-
ской Народной Республики: 
- От имени Правительства и народа 
Китая хотел бы тепло поздравить 
вас с этим событием и выразить 
сердечное приветствие, благодар-
ность работникам нефтегазовой от-
расли двух стран... Восточная ветка 
российско-китайского газопровода 
– это знаковый проект двусторонне-
го энергетического сотрудничества. 
Он служит образцом глубокой инте-
грации и взаимовыгодного сотруд-
ничества наших стран… Наши рабо-
чие, инженеры, нефтяники, бо-
рясь с морозом, с тяжёлыми кли-
матическими условиями, преодо-
левая огромные трудности, на 
высоком уровне выполнили строи-
тельные работы и показали все-
му миру высокий уровень мастер-

ства и хорошие результаты 
нашего двустороннего сотрудни-
чества.  
 
Алексей Миллер, Председатель 
Правления ПАО «Газпром»: 
- «Сила Сибири» – один из самых 
масштабных проектов «Газпрома». 
На строительстве газопровода 
трудились почти 10 тысяч чело-
век и 4,5 тысячи единиц техники. 
Использовано 130 тысяч труб раз-
личного диаметра массой более 1 
миллиона 800 тысяч тонн, сварено 
более 260 тысяч стыков. Построено 
10 переходов через крупные реки и 
более 100 переходов через речки и 
болота. И люди, и техника справи-
лись… Сегодня историческое собы-
тие для России и Китая. 
«Восточный» маршрут, «Сила Сиби-
ри» - это глобальный, стратегически 
значимый и взаимовыгодный про-
ект. Новая орбита сотрудничества 
двух стран в энергетике с перспек-
тивой дальнейшего развития. Чи-
стая энергия сегодня и в будущем, 
на десятилетия вперед . 
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Важно! Газопровод «Сила Сибири» и новые центры газодобычи на Востоке России - это дополнительные воз-

можности для ускорения социально-экономического развития восточных регионов. В первую очередь благода-

ря газификации: трасса газопровода выбрана таким образом, чтобы обеспечить газом максимальное количе-

ство населенных пунктов. На построенных объектах «Газпрома» уже создано около 1900 постоянных рабочих 

мест. Стабильные налоговые поступления станут важным источником наполнения региональных бюджетов и 

реализации социальных программ.  
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Ван Илинь, Председатель совета 
директоров Китайской националь-
ной нефтегазовой корпорации:  
- Сегодня, в этот исторический мо-
мент, главы двух государств прини-
мают участие в церемонии ввода 
газопровода в эксплуатацию и пода-
чи газа. Нас, многочисленных работ-
ников нефтегазовой отрасли, это 
воодушевляет и придаёт нам новые 
силы… Работники китайской 
национальной нефтегазовой кор-
порации в лучших традициях да-
цинских нефтяников, проявив же-
лезную волю, упорство и команд-
ный дух, в срок и качественно за-
вершили строительство и подго-
товку к вводу в эксплуатацию 
участка Хэйхэ – Чанли. 
 
Игорь Крутиков, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром добыча Но-
ябрьск»: 
- Я нахожусь на установке комплекс-
ной подготовки газа Чаяндинского 
месторождения. Это ключевой объ-
ект производственной инфраструк-
туры, который построен при уча-
стии тысяч людей со всей России. 
За несколько лет в тайге возведён 
завод по добыче и подготовке газа, 
построены дожимные мощности. 
Это позволит нам обеспечивать 
надёжные поставки в газопровод 

«Сила Сибири». Поставленная зада-
ча выполнена точно в срок. В 
настоящий момент оперативный 
персонал предприятия находится 
на посту. Подача газа в маги-
стральный газопровод идёт в 
штатном режиме. 
 
Сергей Жвачкин, губернатор Том-
ской области: 
- «Газпром» - крупнейшая мировая 
энергетическая компания. И то, что 
именно томским газовикам было 
поручено отвечать за строительство 
«Силы Сибири», - не случайность, а 
закономерность. ООО «Газпром 
трансгаз Томск» – восточный фор-
пост «Газпрома» и поставщик кад-
ров для всей газовой отрасли. 
 

Открывая очередное оперативное 
совещание руководителей подраз-
делений Межрегиональной проф-
союзной организации «Газпром 
профсоюз», её председатель Вла-
димир Ковальчук прокомментиро-
вал введение в эксплуатацию газо-
провода «Сила Сибири»: 
- Состоялся запуск газопровода 
«Сила Сибири». Всех поздравляю! 
Великое дело сделал «Газпром»! 
Самое главное, что это сделано, газ 
пошёл! Весь мир увидел возможно-
сти России – делать глобальные 
международные проекты каче-
ственно, точно, вовремя. Подчерк-
ну: в непростых экономических 
условиях международных санкций в 
отношении России. Особо хочу от-
метить заслугу в успешном вы-
полнении этой сверхсложной за-
дачи работников, трудовых кол-
лективов предприятий и органи-
заций, работавших над «Силой 
Сибири». Прошу обратить особое 
внимание на их вклад в резуль-
тат. 
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Ноябрь и декабрь 2019 года озна-
меновались серией отчетно - вы-
борных конференций, которые уже 
прошли и ещё будут проходить в 
организациях «Газпром профсою-
за». Специально по этим поводам 
мы подготовили и еще подготовим 
в декабре специальные выпуски 
«Вестников». А в этом номере мы 
публикуем несколько отчетов 
наших корреспондентов «с мест 
событий». Благодарим их за предо-
ставленные материалы.  
 
«ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ СУРГУТ  
ПРОФСОЮЗ»: 

22 ноября в Сургуте прошла отчетно 
- выборная конференция Объеди-
ненной первичной профсоюзной 
организации «Газпром трансгаз Сур-
гут профсоюз». Председатель Олег 
Сазонов отчитался перед делегата-
ми конференции о работе профсо-
юзного комитета, проделанной за 5 
прошедших лет (на фото вверху). 
Также с отчётом о финансово - хо-

зяйственной деятельности профсо-
юзной организации выступила 
председатель контрольно - ревизи-
онной комиссии Ирина Волк - Лева-
нович. 
В работе конференции принимали 
участие представители всех первич-
ных профсоюзных организаций, а 
также гости: главный правовой ин-
спектор труда «Газпром профсою-
за» Николай Наумов и председа-
тель Сургутской районной организа-
ции Нефтегазстройпрофсоюза Рос-
сии Татьяна Зайцева. 
Конференция избрала на новый пя-
тилетний срок председателя Объ-
единенной первичной профсоюз-
ной организации Олега Сазонова, а 

Антона Собарь и Елену Пархоменко 
- на должности заместителей пред-
седателя. Также в рамках работы 
конференции были избраны члены 
профсоюзного комитета и контроль-
но-ревизионной комиссии.  

Руслан Садыков 

 
«ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ КАЗАНЬ 
ПРОФСОЮЗ»: 
Отчет профсоюза за 5 лет работы и 
переизбрание его нового руководи-
теля стали основными темами от-
четно-выборной конференции объ-
единенной первичной профсоюз-
ной организации «Газпром трансгаз 
Казань профсоюз», которая прошла 
22 ноября в ООО «Газпром трансгаз 
Казань».  
В конференции приняли участие 
генеральный директор ООО «Газ-
пром трансгаз Казань» Рустем Усма-
нов и председатель Межрегиональ-
ной профсоюзной организации 
«Газпром профсоюз» Владимир 
Ковальчук.  
Итоги выполнения Коллективного 
договора Общества за пять лет под-
вела заместитель генерального ди-
ректора Венера Ахметова. Она 
ознакомила аудиторию с основны-
ми планово - контрольными показа-
телями предприятия.  

Продолжение темы на стр. 5-7.  
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В выступлении было отмечено, что 
текучесть кадров в Обществе со-
ставляет 1,4% — это сравнительно 
низкий отраслевой показатель, 
напрямую связанный с ростом соци-
ального обеспечения сотрудников. 
К примеру, в социальный пакет, 
предоставляемый на предприятии, 
кроме различных компенсаций и 
выплат, входит возможность полу-
чения жилья по корпоративной про-
грамме жилищного обеспечения и 
социальной ипотеке. Так, за пять 
лет улучшили свои жилищные усло-
вия 623 сотрудника Общества. 
Одним из бонусов работы в ООО 
«Газпром трансгаз Казань» является 
и компенсация (до 90%) восстанови-
тельно - реабилитационного и сана-
торно-курортного лечения в здрав-
ницах Татарстана, Черноморского 
побережья, а также зарубежных 
стран. За пять лет по данной про-
грамме смогли поправить здоровье 
более 38 тыс. сотрудников Обще-
ства. 
Председатель «Газпром трансгаз 
Казань профсоюза» Максим Андри-
анов доложил об итогах работы 
профсоюзной организации Обще-
ства за отчетный период. Он особо 
отметил, что на предприятии ведет-
ся активная работа с молодежью — 

это занятия спортом, культурный 
досуг, участие в экологических суб-
ботниках. Поощряются и научные 
разработки молодых сотрудников 
— многие из них уже успешно внед-
рены в производство. Оказывается 
поддержка и ветеранам предприя-
тия: доплата к пенсии, материаль-
ная помощь, декады пожилых лю-
дей и инвалидов. 
«Безопасность сотрудников для 
меня в приоритете», — подчерк-
нул в своем выступлении генераль-
ный директор Рустем Усманов и 
особо отметил работу уполномо-
ченных по охране труда, которые 
осуществляют общественный кон-
троль за состоянием условий труда 
на местах. «Только общими усилия-

ми и руководства, и сотрудников 
можно сохранить здоровье друг 
друга», — заключил он.  
Председатель «Газпром профсою-
за» Владимир Ковальчук напомнил 
об обязательности выполнения с 
2020 года требований нового стан-
дарта ISO 45001, который способ-
ствует повышению безопасности на 
предприятиях, не только заказчика-
ми, но и подрядными организация-
ми. Это потребует усиления профсо-
юзного контроля по отношению к 
подрядчикам. 
В рамках конференции прошли вы-
боры председателя объединенной 
первичной профсоюзной организа-
ции. Единогласно на данную долж-
ность был переизбран нынешний 
руководитель «Газпром трансгаз 
Казань профсоюз» Максим Андриа-
нов. В завершение мероприятия 
прошла церемония награждения. 
Почетными грамотами и благодар-
ностями были награждены сотруд-
ники «Газпром трансгаз Казань»: 
начальник отдела охраны окружаю-
щей среды и энергосбережения Ра-
дик Гареев и экономист по договор-
ной и претензионной работе бухгал-
терии Дамир Шарафутдинов, а так-
же бухгалтер «Газпром трансгаз Ка-
зань профсоюз» Татьяна Миронова. 

Анна Яковлева 

Продолжение темы на стр. 6-7.  
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«ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ ЧАЙКОВСКИЙ 
ПРОФСОЮЗ»: 
29 ноября состоялась отчётно - вы-
борная конференция Объединён-
ной первичной профсоюзной орга-
низации «Газпром трансгаз Чайков-
ский профсоюз». В работе приняли 
участие генеральный директор Об-
щества Сергей Сусликов, ответ-
ственный секретарь «Газпром проф-
союза» Вячеслав Ивко, начальники 
филиалов предприятия, председа-
тели первичных профсоюзных орга-
низаций, представители трудовых 
коллективов. Всего 95 делегатов. 
После заслушивания докладов 
председателя ОППО Татьяны Кузен-
ской «О деятельности ОППО «Газ-
пром трансгаз Чайковский профсо-
юз» за период с 2015–2019 гг.» и 
председателя контрольно - ревизи-
онной комиссии Марии Солодко-
вой «О деятельности контрольно-
ревизионной комиссии за период с 
2015–2019гг.», выступлений в пре-
ниях, состоялись выборы председа-
теля ОППО «Газпром трансгаз Чай-
ковский профсоюз». Единогласным 
решением председателем ОППО 
«Газпром трансгаз Чайковский 
профсоюз» сроком на следующие 
пять лет, с 2019 по 2024 годы, была 
избрана Татьяна Кузенская. Заме-
стителем председателя ОППО боль-

шинством голосов избран председа-
тель ППО УАВР №1 Павел Желез-
ков. Своё мнение выразил гене-
ральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Чайковский» Сергей Сусли-
ков (на фото вверху он в центре): 
«Социальное партнёрство долж-
но быть взаимным, и со стороны 
профсоюзной организации не про-
сто критика и констатация фак-
тов, не просто пассивное поведе-
ние и умалчивание о возможных 
проблемах, должна быть плано-
мерная поступательная квалифи-
цированная ежедневная работа. 
Не надо бояться вступать в диа-
лог с руководством Общества, не 
только озвучивая проблему, а 
предлагая решения той или иной 
ситуации. Ответственно скажу, 
что наша профсоюзная организа-
ция сегодня является примером 
как нужно работать с людьми. 
Организация является таким со-

циальным партнёром, которая 
ведёт себя очень конструктивно, 
внимательно, заботясь обо всех 
без исключения работниках пред-
приятия. Благодарен нашим 
профсоюзным активистам, во 
главе с Татьяной Викторовной, 
что сегодня они ведут именно 
такую политику социального 
партнёрства и активного продук-
тивного диалога». 
 
«ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ  
САНКТ - ПЕТЕРБУРГ ПРОФСОЮЗ»: 
21 ноября в Санкт-Петербурге состо-
ялась отчетно-выборная конферен-
ция Объединенной первичной 
профсоюзной организации 
«Газпром трансгаз Санкт-Петербург 
профсоюз», на которой большин-
ством голосов профсоюзным лиде-
ром на следующий пятилетний срок 
был переизбран Борис Комаров (на 
фото внизу).  

От «Газпром профсоюза» в работе 
конференции принял участие ответ-
ственный секретарь Павел Фадеи-
чев.  

Окончание темы на стр. 7.  
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«ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ ВОЛГОГРАД 
ПРОФСОЮЗ»: 
12 ноября в администрации ООО 
«Газпром трансгаз Волгоград» со-
стоялась XI отчетно-выборная Кон-
ференция Объединенной первич-
ной профсоюзной организации 
«Газпром трансгаз Волгоград проф-
союз». В рамках Конференции деле-
гаты из филиалов и другие участни-
ки мероприятия заслушали отчет 
председателя Объединенной пер-
вичной профсоюзной организации 
«Газпром трансгаз Волгоград проф-
союз» Алексея Климова о проде-
ланной работе профсоюзного коми-
тета за период с ноября 2014 года 
по сентябрь 2019 года и отчет кон-
трольно-ревизионной комиссии за 
аналогичный период.  
– Деятельность профсоюзного ко-
митета была направлена на соци-
ально-экономическую и правовую 
защиту работников ООО «Газпром 
трансгаз Волгоград», а также на 
работу с молодежью и пенсионера-
ми Общества. На сегодняшний 
день все 5068 работников ООО 
«Газпром трансгаз Волгоград» яв-
ляются членами профсоюза, в фи-
лиалах Общества на местах рабо-
тают 22 профсоюзные организа-
ции. В профсоюз также входят 

2731 пенсионер предприятия. Рабо-
та профсоюзного комитета поз-
воляет сохранять баланс интере-
сов и взаимной ответственности 
сторон – работодателя и работ-
ников, – отметил в своем выступле-
нии Алексей Климов.  
В ходе обсуждения доклада Алек-
сея Климова участники конферен-
ции отметили, что профсоюзный 
комитет «Газпром трансгаз Волго-
град профсоюза» осуществлял свою 
деятельность в соответствии с Уста-
вом, действующим законодатель-
ством и решениями вышестоящих 
профсоюзных организаций. Резуль-
татом конференции стало переиз-
брание Алексея Николаевича пред-
седателем профсоюзной организа-
ции на очередной пятилетний срок.  

Генеральный директор ООО 
«Газпром трансгаз Волгоград» 
Юрий Марамыгин, который присут-
ствовал на конференции в составе 
президиума, поддержал кандидату-
ру Алексея Климова и поздравил 
его с избранием: «Пять тысяч ра-
ботников в составе Объединенной 
первичной профсоюзной организа-
ции — эффективный ресурс, с ко-
торым профсоюзному комитету 
по плечу любые задачи. Этот ре-
сурс необходимо использовать 
для совместного решения акту-
альных вопросов: создания без-
опасных условий труда, организа-
ции активной социальной жизни в 
филиалах компании, а также со-
здания условий для привлечения и 
удержания персонала. Сегодня 
профсоюзу также поставлена 
задача активно включиться в ре-
шение вопросов, связанных с орга-
низацией спортивных и культур-
но-массовых мероприятий». 
 

На фото: избранный председатель 
«Газпром трансгаз Волгоград проф-
союза» Алексей Климов (слева) бла-
годарит участников конференции 
за доверие. В президиуме: генераль-
ный директор ООО «Газпром 
трансгаз Волгоград» Юрий Мара-
мыгин (в центре) и начальник отде-
ла социально-экономической поли-
тики «Газпром профсоюза» Алексей 
Шишкин (справа).  
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Тем временем в «Газпром трансгаз 
Сургут профсоюзе» недавно про-
шла не только отчетно - выборная 
конференция. Профсоюз организо-
вал ещё одно мероприятие: при 
его поддержке состоялся традици-
онный, уже 14-й по счету, откры-
тый турнир по интеллектуальным 
играм «ГазУмник». В этом году он 
собрал рекордное количество гос-
тевых команд, которые представ-
ляли девять дочерних обществ 
ПАО «Газпром».  
 
Пожалуй, Сургут не зря называют 
столицей интеллектуального движе-
ния «Газпрома». В Обществе 
«Газпром трансгаз Сургут» оно заро-
дилось одним из первых, еще в 
2009 году. Изначально движение 
существовало в рамках молодежно-
го объединения ООО «Газпром 
трансгаз Сургут», а в 2014-м «Интел-
лектуальный клуб» предприятия 
отправился в самостоятельное пла-
вание и с тех пор именно под его 
эгидой проходят все турниры по 
интеллектуальным играм. 
«ГазУмник» проводился уже в 14-й 
раз. Последние четыре года это ме-

роприятие проходит в статусе от-
крытого чемпионата, и с каждым 
разом представительство гостевых 
команд неуклонно растет.  
- В нашем открытом турнире 
участвует двенадцать команд из 
девяти дочерних обществ ПАО 
«Газпром», - отметил генеральный 
директор ООО «Газпром трансгаз 
Сургут» Олег Ваховский. – В Сургут 
приехали интеллектуалы из Моск-
вы, Саратова, Самары, Екатерин-
бурга, Нового Уренгоя, Надыма, 
Ханты-Мансийска и других горо-
дов. Хочу всех поблагодарить за 
то, что принимаете участие в 
таком важном для «Газпрома» ме-
роприятии. Интеллектуальные 
игры – это не только отличный 
способ продемонстрировать свою 
эрудицию, но и отточить навыки 
командной работы.  

Соревнования «ГазУмника» в этом 
году проводилось по четырем дис-
циплинам: «Что? Где? Когда?», 
«Брэйн-ринг», «Эрудит-квартет» и 
«Мультиигры». Поддержку оказал 
Сургутский интеллектуальный клуб, 
на роль ведущего был приглашен 
обладатель малой хрустальной со-
вы, журналист Андрей Супранович. 
В общем зачете турнира соревнова-
лось двенадцать команд, а в корпо-
ративном, среди интеллектуальных 
коллективов ООО «Газпром транс-
газ Сургут» - еще десять.  
Победителями «ГазУмника» в об-
щем зачете с огромным отрывом от 
конкурентов стала команда «Борцы 
с умом» (ООО «Газпром добыча 
Уренгой»), на втором месте оказал-
ся «Премиум» (Сургутский ЗСК, ООО 
«Газпром переработка»), а на треть-
ем – «Джоуль» (ООО «Газпром до-
быча Надым»). В зачете корпоратив-
ных команд борьба получилось бо-
лее серьезной и до самого послед-
него момента на общую победу в 
турнире претендовало три коман-
ды. Тем не менее, по лучшему коэф-
фициенту завоеванных наград чем-
пионами «ГазУмника»-2019 стали 
«Латышские стрелки», представляв-
шие администрацию. Представите-
ли ИТЦ, команда «Центр» завоевали 
«серебро», а третью строчку итого-
вого протокола заняли медики – 
«50 оттенков белого».  
 

Руслан Садыков 
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26 ноября 2019 года своё 75-летие 
встретил Борис Сергеевич Посягин, 
человек для «Газпрома», без пре-
увеличения, легендарный. Публи-
куем отрывки интервью восьми-
летней давности: там не так много 
про самого Бориса Сергеевича, но 
зато достаточно про то, чему он 
посвятил десятилетия работы в 
«Газпроме». Интервью было под-
готовлено в связи с 50-летием Цен-
трального производственно - дис-
петчерского департамента (ЦПДД) 
«Газпрома», который и возглавлял 
Борис Сергеевич Посягин. 
 
- Какими основными качествами 
должен обладать диспетчер? 
Насколько в вашей работе важен 
человеческий фактор, учитывая 
высокий уровень автоматизации и 
технического обеспечения диспет-
черского сопровождения? 
 
- Современный диспетчер должен 
обладать знаниями в области техно-
логий добычи и транспорта газа, 
разбираться в автоматизированном 
управлении и информационных тех-
нологиях. К сожалению, подготов-

кой таких специалистов вузы до 
настоящего времени не занима-
лись, так как просто отсутствовали 
теоретические основы диспетчер-
ского управления. Поэтому мы сами 
проводим обучение таких специа-
листов, направляем их на курсы по-
вышения квалификации. Все специ-
алисты, работающие в ЦПДД, про-
ходили большой путь. Нет ни одно-
го человека, который бы пришел 
сюда сразу после окончания инсти-
тута. Все они имеют опыт работы 
непосредственно на объектах ЕСГ, 
которые знают, что такое авария и 

знают, как действовать в сложной 
ситуации. Многие люди работают 
здесь длительное время. У нас хо-
роший, крепкий коллектив. 
 
- Каким образом решаются вне-
штатные и критические ситуации? 
Как быстро ЦПДД получает инфор-
мацию об аварии на газопроводе и 
как быстро происходит решение о 
перенаправлении газа? 
 
- У нас разработана очень четкая 
система действий при аварийных и 
нештатных ситуациях. В каждой 
производственно-диспетчерской 
службе существует «План ликвида-
ций аварий», в котором расписаны 
действия диспетчерского персонала 
при различных аварийных ситуаци-
ях. Персонал обязательно проходит 
обучение по действиям при авари-
ях, периодически проводятся проти-
воаварийные тренировки. Суще-
ствует схема оповещения руководи-
телей и специалистов при авариях. 
В основном оповещения проводятся 
автоматически без участия человека 
по системам «Набат», «Колокол» и 
другими способами. 

Окончание на стр. 10.  
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Информация об авариях поступает в 
ЦПДД в течение 3–7 минут. При 
наличии систем телемеханики ава-
рийный участок перекрывается за 
несколько минут, но если такая си-
стема отсутствует, это время может 
растянуться до часа. После появле-
ния информации в ЦПДД мы прини-
маем решение о перенаправлении 
потоков газа, о дополнительной за-
грузке параллельных ниток газопро-
вода, если они существуют. Пере-
стройка режима проводится в тече-
ние 1–2 часов, максимум трех. Ко-
нечно, случались и крупные ава-
рии. Так, в мае 1991 года в резуль-
тате аварии на замерном узле в 
Торбеево вышло из строя сразу 4 
из 6 ниток газопровода. Мы очень 
быстро перераспределили объе-
мы, максимально загрузили сосед-
ние коридоры. Ни одной экспорт-
ной заявки мы не сорвали. Селек-
торная связь есть абсолютно со все-
ми диспетчерскими службами до-
черних предприятий, с каждой ком-
прессорной станцией, с каждым 
замерным узлом, с каждым про-
мыслом. Отмечу, что трубопровод-
ный транспорт газа обладает опре-
деленной инерцией. Иногда это ме-
шает, но иногда помогает. При ава-
рийных отключениях участков га-
зотранспортной системы у диспет-

чера есть определенное время, что-
бы принять правильные решения, 
посоветоваться с руководством и 
отдать своевременные указания. 
 
- Диспетчерский зал «Газпрома» 
посетили многие известные в Рос-
сии и за рубежом личности. Кто из 
них запомнился больше всего? Ка-
кая запись в «Книге отзывов» Вам 
наиболее памятна? 
 
- Наша «Книга отзывов» хранит в 
себе много приятных для нас запи-
сей, сделанных известными полити-
ческими и общественными деятеля-
ми России и зарубежных стран, и 
выделить кого бы то ни было слож-
но. Отмечу первое посещение зала 
ЦПДД в 2000 году Владимиром 
Владимировичем Путиным, кото-
рое запомнилось его неподдель-
ным интересом к нашей работе.  

Американцы, как-то побывавшие у 
нас с визитом, позавидовали нашей 
системе - ведь в Америке работает 
много частных газовых компаний, 

но такого единого центра управле-
ния у них нет. Бывали здесь и кос-
монавты. Они отметили, что систе-
мы у нас здесь не хуже, чем у них в 
ЦУПе. По моему мнению, по запи-
сям в книге уже можно изучать со-
временную историю мира. Однако у 
нас книга большая, в ней еще есть 
достаточно места, и я надеюсь, что 
еще много известных людей оставят 
нам свои добрые пожелания. 
 
- Запомнились ли Вам какие-то ин-
тересные, курьезные или экстре-
мальные случаи в работе? 
 
- Я не могу назвать ни одного курь-
езного случая в диспетчерской ра-
боте по той причине, что они здесь 
происходить не должны. Ведь, как 
правило, жизненные курьезы воз-
никают из-за неправильного пони-
мания полученной человеком ин-
формации или недостатка этой ин-
формации и принятия из-за этого 
неверных решений. Сами понимае-
те, что в работе диспетчерского пер-
сонала это должно быть исключено. 
Экстремальные случаи в работе, 
конечно же, были. Все помнят ситу-
ацию в начале 2009 года, когда не 
по нашей вине была остановлена 
подача газа на Украину. Потребова-
лось резкое изменение потоков газа 
практически на всех участках ЕСГ, 
были разработаны и реализованы 
схемы потоков, которые ранее не 
использовались. Например, начали 
закачку газа в ПХГ. Все происходило 
при дефиците времени и с услови-
ем недопущения даже небольшого 
негативного воздействия на работо-
способность объектов ЕСГ. Считаю, 
что все задачи стоящие перед дис-
петчерскими службами в то нелег-
кое время были решены на высо-
ком профессиональном уровне. 
 

Использованы материалы сайта 
ПАО «Газпром». 
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С 2007 года с подачи прославлен-
ного хоккеиста Владислава Третья-
ка 1 декабря в России отмечается 
День хоккея. Посмотрим на этот 
день с точки зрения корпоратив-
ной социальной ответственности, 
точнее, с точки зрения корпоратив-
ной и профсоюзной социальной 
ответственности. И, возможно, 
возьмём себе на заметку.  
 
VII чемпионат ООО «Газпром добы-
ча Уренгой» по хоккею с шайбой 
среди мужских команд филиалов 
Общества стартовал с благотвори-
тельного матча, который прошел в 
Новом Уренгое 16 ноября в рамках 
программы «Будущее вместе – 
ДОБРО ДЕТЯМ». На хоккейном кор-
те ООО «Газпром добыча Уренгой» 
присутствовали организаторы меро-
приятия - руководители Общества 
«Газпром добыча Уренгой» и Объ-
единённой первичной профсоюз-
ной организации «Газпром добыча 
Уренгой профсоюз», гости - предста-
вители администрации города Но-
вый Уренгой и Некоммерческого 
благотворительного фонда под-
держки детей Ямало-Ненецкого ав-

тономного округа «Ямине», а также 
участники программы «Будущее 
вместе — ДОБРО ДЕТЯМ», игроки 
чемпионата и болельщики. На цере-
монии открытия заместитель гене-
рального директора по управлению 
персоналом Общества Андрей Чу-
букин подчеркнул важность разра-
ботанной и успешно реализуемой 
на протяжении года Обществом 
«Газпром добыча Уренгой» и благо-
творительным фондом «Ямине» 
совместной программы «Будущее 
вместе — ДОБРО ДЕТЯМ», поблаго-
дарил собравшихся за активное уча-
стие в помощи юным новоуренгой-
цам. Перед началом игры в адрес 
благотворительного фонда «Ямине» 
для ямальских детей с ограничен-
ными возможностями здоровья был 

передан денежный сертификат от 
ООО «Газпром добыча Уренгой» и 
«Газпром добыча Уренгой профсою-
за». В ответном слове представи-
тель фонда Наталья Никитина отме-
тила: «В течение года, с момента 
подписания соглашения между 
«Ямине» и газодобывающим пред-
приятием, 38 особенных новоурен-
гойских детишек получили необхо-
димое лечение. Собранные сред-
ства по итогам этого благотво-
рительного матча будут направ-
лены на реабилитацию еще девя-
ти юных северян». По доброй тра-
диции право вбросить шайбу, от-
крывающую первую игру чемпиона-
та, было предоставлено участнице 
программы «Будущее вместе — 
ДОБРО ДЕТЯМ» Анастасии. 

 
От редакции: ещё одним способом 
поддержки детей, которым тре-
буется помощь, стало приглаше-
ние их на тренировки хоккейных 
команд. Дети получают возмож-
ность покататься на льду, пусть 
даже в специальной коляске и при 
поддержке хоккеистов, а спортс-
мены получают возможность 
поддержать ребят в прямом зна-
чении этого слова - на льду. Такие 
положительные и сильные эмо-
ции имеют огромное значение и 
для тех, кого поддерживают, и 
для тех, кто поддерживает.  

Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» 
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ООО «Газпром добыча Уренгой» -
социально-ориентированная ком-
пания, в которой при поддержке 
«Газпром добыча Уренгой профсо-
юза» проводится много спортив-
ных мероприятий различного уров-
ня. Спортивно-массовые и физ-
культурно-оздоровительные меро-
приятия настолько активно под-
держиваются на всех уровнях ком-
пании, что в структурных подразде-
лениях первичные профсоюзные 
организации начали проводить 
свои внутренние спартакиады. 
 
Так, например, первичная профсо-
юзная организация «Газпром добы-
ча Уренгой профсоюз – Управление 
аварийно-восстановительных ра-
бот» 23 ноября провела для своих 
работников соревнования по 
настольному теннису в рамках Спар-
такиады между цехами Управления. 

Примечательно, что они прошли 
непосредственно в цеху в свобод-
ное от работы время, что еще боль-
ше доказывает стремление работ-
ников к здоровому образу жизни и 
физической культуре. Безусловно, 
при проведении соревнований бы-
ли соблюдены все необходимые 
меры предосторожности и соблю-
дение требований охраны труда. 
В соревнованиях приняли участие 
пять команд. 
 

По результатам победителями в 
упорной борьбе стала команда Ре-
монтно-сварочного цеха. Немного 
не хватило команде Цеха по ремон-
ту и наладке технологического обо-
рудования и у них серебро соревно-
ваний. Замыкает тройку призеров 
команда участков энергетики, меха-
ники и производственного обслужи-
вания. 
«Приятно, когда можно немного 
отвлечься от производственного 
процесса, посвятив себя спорту, а 
когда это происходит еще и в сте-
нах цеха, интерес возрастает 
вдвойне, - поделился впечатления-
ми Сергей Соколовский – началь-
ник цеха и участник соревнований. 
– Впредь, мы будем только поддер-
живать инициативу нашей проф-
союзной организации к проведению 
мероприятий данного формата». 
Участников соревнований поздра-
вил председатель профсоюзной ор-
ганизации «Газпром добыча Урен-
гой профсоюз – УАВР» Павел Мар-
ков, который пообещал поддержи-
вать все спортивные начинания чле-
нов профсоюза. 
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